



## “Análisis Bíblico - Teológico De La Concepción Original De La Familia Frente A Las Corrientes Ideológicas De Matrimonio Homosexual Y Unión Civil”

Luis Flores \*

Recibido, Julio. 14, 2023

Aceptado, Julio. 30,



2023

Cómo citar este artículo:

Luis Flores. *Análisis Bíblico - Teológico De La Concepción Original De La Familia Frente A Las Corrientes Ideológicas De Matrimonio Homosexual Y Unión Civil*. Hojas de Vida. 2023;3(1): 08-16

### Resumen

*Analizar desde una perspectiva bíblico-teológica la concepción original de Dios acerca de la familia frente a las corrientes ideológicas de matrimonio homosexual y unión civil..*

## ANÁLISIS BÍBLICO - TEOLÓGICO DE LA CONCEPCIÓN ORIGINAL DE LA FAMILIA FRENTE A LAS CORRIENTES IDEOLÓGICAS DE MATRIMONIO HOMOSEXUAL Y UNIÓN CIVIL

### INTRODUCCIÓN

Se está viviendo como lo dijera el apóstol Pablo “días malos”, en los cuales los pensamientos filosóficos postmodernistas y liberales están tratando de imponerse en nuestra sociedad, atacando de manera principal a la familia como célula o base de una sociedad saludable conforme a los principios y propósitos de Dios. Pues no es desconocida la obra de satanás de robar, matar y destruir, de manera especial a la familia, que es la encargada de multiplicar y reproducir en las generaciones posteriores lo que Dios ha establecido para ella y sus propósitos para la humanidad.

Marshall (2018), indica que las demandas de estos movimientos postmodernistas estuvieron ausentes en la década de los 80, que una de las demandas simbólicas más importantes se da durante la década de los 90 y comenzó a consolidar una institución, bajo diferentes rótulos, durante la década de los 2000<sup>1</sup>. Como podemos ver es un tema bastante nuevo y con muy pocos argumentos científicos como para aceptarlo tan fácilmente. Por lo cual es necesario tener un sustento confiable y verdadero basado en una verdad absoluta, acerca de lo que es verdaderamente la familia, según Dios quién la creó. Y de esa manera recuperar los principios

<sup>1</sup> Pablo Marshall, Matrimonio entre personas del mismo sexo: una aproximación desde la política del reconocimiento. (Valdivia, Chile: Revista Latinoamericana, 2018), N° 49, 202.

divinos en la sociedad actual que ha decaído mucho en sus principios morales y éticos, llegando a abarcar el ámbito global y afectando aún a naciones conservadoras como Perú y Latinoamérica.

Razón por la cual se propone a través de esta investigación aportar con conocimiento acerca de la verdadera concepción de la familia a nuestra sociedad, para que no siga camino a la pérdida total de sus valores y principios morales, sino que se construyan según los principios verdaderos y absolutos de la Palabra de Dios. De esta manera no se permitirá que nuestro país siga el mismo destino de muchos países, los cuales ahora son presas del descontrol social y de las maldiciones espirituales que ello conlleva.

Nuestra investigación está delimitada al concepto de familia desde una perspectiva bíblico-teológica, para que de esa manera nos demos cuenta que las corrientes ideológicas de matrimonio homosexual y unión civil, son simplemente pensamientos filosóficos postmodernistas sin argumentos consistentes.

Se planteó el siguiente problema: ¿Cuál es la concepción original de la familia desde una perspectiva bíblico-teológica frente a las corrientes ideológicas de matrimonio homosexual y unión civil?. El objetivo general de la investigación es: Analizar desde una perspectiva bíblico-teológica la concepción original de Dios acerca de la familia frente a las corrientes ideológicas de matrimonio homosexual y unión civil.

La investigación fue del tipo documental bibliográfico con el propósito de ampliar y profundizar el conocimiento acerca del tema con el apoyo, principalmente de la Biblia, trabajos previos, información y datos divulgados por medios impresos o electrónicos.

La familia desde una perspectiva bíblico-teológica

Se está viviendo tiempos difíciles con un mundo globalizado plagado de ideologías postmodernistas y liberales. Por lo cual debemos recurrir a la fuente de la verdad absoluta para redefinir los verdaderos conceptos de las cosas que fueron creadas por Dios, en este caso, la familia. Esa fuente es la Biblia, porque es la Palabra de Dios, si bien, escrita por hombres, pero santos y escogidos por él para tal fin. (2ª Timoteo 3: 16 – 17, 2ª de Pedro 1: 19 – 21).

La familia es la base o célula de la sociedad, la cual en este tiempo está siendo muy atacada por Satanás a través de personas con pensamiento liberal y postmodernista, naciendo así ideologías como la de matrimonio homosexual y unión civil. Por lo cual es necesario tener un sustento confiable y verdadero basado en la Biblia, acerca de lo que es verdaderamente la familia, según Dios quién la creó.

Para reflexionar sobre la familia desde una perspectiva bíblico-teológica, se debe partir de la convicción de que la familia no es fruto de una mera necesidad biológica de perpetuar la especie, ni solamente la unidad económica que sustenta a los individuos y a la sociedad, ni el medio más efectivo de transmitir la cultura, ni el resultado de un contrato social, ni el producto natural de dos seres que se aman. Cuando se habla de la familia, se está refiriendo de algo que nos trasciende, de un tema que tiene origen en Dios mismo. Por lo cual el apóstol Pablo dice que estamos frente a un misterio (Efesios 5: 32), y lo compara con la relación de Cristo y la Iglesia.

Dado que Misterio en el sentido bíblico, quiere decir un valor, una significación y una riqueza que es difícil de conocer aparte de la revelación divina.<sup>2</sup>

El diseño original de Dios acerca de la familia

Dios como diseñador y creador del mundo es el que ha establecido todas las cosas bajo la perspectiva de su perfección, omnisciencia, sabiduría y propósitos eternos, por lo cual no se le puede dar a cada una de ellas una perspectiva antojadiza o personal, creyendo ser más sabios que él. (Job 40: 1 – 5). Entonces si queremos conocer el origen o diseño original de algo que pertenece a esta vida, debemos recurrir al inicio o al diseñador y creador de todo, quien ha dejado sus huellas o vestigios plasmados en su revelación, que es la Palabra de Dios.

*La familia como obra de Dios*

Desde una perspectiva bíblica-teológica, el matrimonio y la familia pertenecen al orden de la creación y no tanto al de la historia; es decir al estado y la ley, o al de la redención. Podemos decir entonces, que el matrimonio y la familia no son instituciones cristianas, ya que no se inician con Cristo, ni se limitan al ámbito de la Iglesia. El matrimonio y la familia son más bien instituciones humanas, ya que por el acto creativo de Dios se insertan en la misma naturaleza y estructura humanas. Por lo cual, la familia cristiana alcanza un significado y un valor muy elevado al pertenecer a la dimensión de la nueva creación en Cristo y participar como instrumento del establecimiento del Reino de Dios en la tierra.<sup>3</sup>

La familia aparece desde el libro de Génesis en el capítulo 1: 26 - 28 y 2: 18 - 25. Aquí vemos a un Dios creador formando la primera unión familiar, de igual forma nos encontramos con los propósitos de Dios para todos los grupos de familias. Y en relación a las familias que quedaron registradas, fue como ejemplos que Dios en su soberanía quiso dejar como modelo para otras familias que necesitan ser orientadas. Entre ellas tenemos:

- La primera familia (Adán, Eva y sus hijos)
- La familia de Jesús (José, María y sus demás hijos).
- La familia de Noemí, (Elimelec su esposo, sus 2 hijos y sus esposas)
- La familia de Jacob (Raquel su esposa, sus 12 hijos, los cuales tomaron luego mujeres como esposas)

---

<sup>2</sup> La familia desde una perspectiva bíblica. Foro cristiano.

<sup>3</sup> La familia desde una perspectiva bíblica. Foro cristiano.

- La familia de Noé. (Su esposa y sus 3 hijos con sus mujeres)<sup>4</sup>.

De lo anterior se puede ver que cada familia mencionada en la Biblia, desde la creación, pasando por el antiguo y nuevo testamento, tiene una composición definida, donde el varón se une a una mujer y lo mismo sucede con sus generaciones posteriores. Lo cual debe entenderse como un diseño original o bíblico de su conformación. Pues Dios les dio las pautas necesarias acerca de ello. Este diseño se puede notar también en la creación de los animales, lo que se dio según su especie y género, con el propósito de que se fructifiquen y multipliquen al igual que el hombre y la mujer (Génesis 1: 20 – 28). Razón por la cual, cuando Dios mandó el diluvio sobre la tierra para raer todo ser viviente que se había corrompido, preservó la vida de Noé y su familia, la cual estaba conformada por él y su esposa y sus tres hijos con sus respectivas mujeres, asimismo parejas de animales macho y hembra (Génesis 6: 17 – 20). Pues es la única manera de cumplir su propósito de reproducción, mediante géneros diferentes: varón y hembra. Teniendo en cuenta que la biología determina la existencia de dos géneros básicos, de acuerdo al tipo de órgano reproductor o genitales que posee el individuo: el género femenino y el masculino. Sólo de esta manera habrá una verdadera reproducción donde el nuevo ser tiene algo de ambos, pues cada uno aporta la parte genética que le corresponde.

También se puede entender que la familia es la primera y la más importante institución ordenada por Dios, pues aparece inmediatamente después de la creación del ser humano: “Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos...”(Génesis 1: 28). Así que la familia es tanto una bendición como un mandamiento. Además en los primeros capítulos de Génesis encontramos varias pautas acerca del matrimonio y la familia: “Por tanto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer y serán una sola carne” (Génesis 2: 24). El matrimonio es la unión más íntima entre un hombre y una mujer. Por lo cual, Dios ha reservado las relaciones sexuales para el matrimonio. Ya que tiene también un aspecto espiritual (1 Corintios 6: 15 – 20). Es una unión de cuerpo, alma y espíritu.<sup>5</sup> Entendiendo que la unión corporal íntima es a través de los órganos sexuales reproductores, para su respectivo aporte genético, ya que su propósito es de reproducción. La del alma por los pensamientos, emociones y voluntad comunes. Finalmente la espiritual por medio de la comunión con un mismo Dios, el discernimiento por el Espíritu Santo y la conciencia de lo bueno y lo malo bajo los mismos principios.

#### *La familia como imagen de Dios*

Génesis 1: 27, dice que Dios creó al ser humano: hombre y mujer, a su imagen. . . . Y en el 28, se incluye implícitamente a los hijos, al decir: Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos...Se puede concluir de allí que el hombre (varón) solo no es la imagen completa de Dios. La imagen completa de Dios es la familia, puesto que Dios es una trinidad, una unidad de tres personas. Por tanto, una sola persona no es suficiente para dar una imagen adecuada de Dios. Tenemos que ver en este contexto, por lo cual] dijo Dios: “No es bueno que el hombre esté

---

<sup>4</sup> María Rosa Quilimaco, *La Familia en la Biblia: ¿Qué es?, Origen, importancia y más* (2019)

<sup>5</sup> Hanns Ruegg, *El concepto bíblico de la familia y sus implicaciones para la iglesia y la educación*. (2013), 5.

solo”(Génesis 2: 18). Dios pensaba no solamente en la comodidad del hombre o que podría sufrir de soledad, sino porque no era una imagen adecuada de Dios.<sup>6</sup>

Entonces, la imagen adecuada de Dios en el ser humano es la familia, ya que ella la representa en esa verdadera dimensión de pluralidad trinitaria: Padre, Hijo y Espíritu Santo. Asimismo: Padre, madre, e hijos. Todos hacen un solo ente y a la vez cada uno cumple un rol específico en esa unidad, pero a la vez plural y diferentes, con una esencia o naturaleza común.

Concepción bíblica de la familia

La unión legal (ante Dios o la ley) de un hombre con una mujer (sexos diferentes) se le llama Matrimonio, adquiriendo así los contrayentes la condición de Familia y de esta manera perpetuar la especie humana por medio de la procreación. Entendiendo que la Familia, es la célula básica y el soporte vital de la sociedad y en todos sus aspectos (Génesis 1: 27 - 28).

Ahora la palabra Matrimonio viene del Latín *Matrimonium*, que en esencia significa: oficio o condición de la mujer (Madre), dejando claro que el oficio o condición femenina se fundamenta en la posesión de Matriz (útero), la cual es un órgano reproductor muy especializado en los mamíferos y con el que la hembra procrea. Por lo tanto, la unión de dos personas (con sexos iguales y que no pueden procrear entre sí) no puede ser Matrimonio por imposibilidad física y biológica, ya que ninguno de los dos contrayentes posee matriz. La cual es el condicionante fundamental para que pueda constituirse un verdadero Matrimonio, desde el punto de vista Físico, Biológico y Etimológico. Ya que la reproducción tiene que ver con una misma esencia de los nuevos seres, adquirida de sus progenitores.

*El matrimonio fue diseñado para remediar el problema de la soledad de la raza humana.*

En Génesis 2: 18 – 22, Dios contempló la situación, después de haber creado al hombre y dijo: «No es bueno». Así que, proveyó una solución perfecta. Hizo otra criatura similar al hombre y, sin embargo, maravillosamente diferente, la cual fue tomada de él, para ser su complemento. Ella resultó totalmente adecuada para él en lo espiritual, lo intelectual, lo emocional, y lo físico. Según Dios, ella fue diseñada para ser la «ayuda idónea» de él. Este término, «ayuda idónea», se refiere a una relación benéfica en la que una persona ayuda a sostener a otra como amiga y aliada. Pues la misma palabra hebrea que se traduce ayuda se le aplica a Dios en el Salmo 46.1: «Nuestro pronto auxilio [ayuda] en las tribulaciones.». Entonces el matrimonio comienza siempre con una necesidad que ha estado allí desde el principio, una necesidad de compañerismo y complemento. El matrimonio fue concebido para aliviar la soledad fundamental que todo ser humano experimenta.<sup>7</sup> En ese sentido se conceptualiza la familia como

---

<sup>6</sup> Ruegg, *El concepto bíblico de la familia y sus implicaciones*, 3.

<sup>7</sup> Les Thompson, *La familia desde una perspectiva bíblica* (Miami, Florida: Universidad FLET, 2003), 15 – 16.

la respuesta al problema de la soledad en la raza humana, ya que el ser humano es un ser eminentemente social.

*El matrimonio fue planeado y decretado para traer felicidad.*

«Dijo entonces Adán: Esto es ahora hueso de mis huesos y carne de mi carne; ésta será llamada Varona, porque del varón fue tomada» (Génesis 2: 23).

Los expertos en hebreo dicen que Adán expresó de este modo una tremenda emoción, una mezcla de asombro y regocijo. ¡Al fin tengo a *alguien que me corresponda!*. Razón por lo cual la expresión «hueso de mis huesos y carne de mi carne» llegó a ser un dicho favorito en el Antiguo Testamento para describir una relación personal íntima. El Dr. Charles Ryrie sugiere de que la palabra hebrea para mujer, *iskah*, pudo haber venido de una raíz que significa «ser suave», que tal vez sea una expresión de la deleitosa y original femineidad de la mujer. Así que, cuando el Señor le trajo la mujer a Adán, el hombre expresó sus sentimientos con esas palabras y que le quitaría la soledad, y a quien apreciaría tanto como a su propia carne. Esto nos muestra la emoción que hubo ardido dentro del hombre y la mujer cuando comprendieron lo que podrían significar el uno para el otro. Por eso el matrimonio fue concebido para nuestro gozo y felicidad.<sup>8</sup>

Es así como se conceptualiza la familia, como un espacio que brinda gozo y felicidad en un contexto de desigualdad complementaria y opuesta que se atraen, como un principio en la naturaleza que Dios ha creado. Además que la condición de Adán antes del pecado le permitía pensar y sentir según la naturaleza divina perfecta, dándole a todas las cosas el sentido y uso correcto según el diseño original. (Romanos 1: 24 – 28)

*El matrimonio exige una unión inseparable de esposo-esposa para toda la vida.*

«Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne» (Gn 2.24).

La palabra hebrea *dabaq*, que la Versión Reina-Valera, 1960, tradujo «se unirá», tiene sentido de acción. Algunas definiciones del verbo *dabaq* son: «pegarse o adherirse a, permanecer juntos, mantenerse firme, sobrecoger, proseguir con firmeza, perseverar en, tomar, atrapar mediante persecución». Los traductores bíblicos modernos generalmente utilizan para traducir dicho verbo hebreo por los verbos: «se adherirá a», «se unirá a», «se une a». En el Nuevo Testamento, la palabra significa pegar como si fuera con cemento, pegarse como si fuera con cola, o estar soldados los dos de modo que no pueden separarse sin daño mutuo. Por tanto hay un poderoso mensaje para los dos cónyuges, y al esposo en particular. El esposo es el responsable principal de hacer todo lo posible y de ser lo que debe ser, a fin de lograr que el vínculo con su esposa los haga inseparables y la esposa tiene que responder a su esposo de la misma manera. La mejor manera de comprender la fuerza del significado del verbo *dabaq*, que se tradujo «se

---

<sup>8</sup> Thompson, *La familia desde una perspectiva bíblica*, 16 – 17.

unirá», es en el libro de Deuteronomio, refiriéndose a la necesidad de unión con el Dios viviente. (10: 20, 11: 22, 13: 4, 30: 20).

Esto indica que ante los ojos de Dios «unirse a» significa, entrega de todo corazón, en primer lugar en lo espiritual, pero que se extiende a toda área de nuestro ser, de tal modo que la unión sea también intelectual, emocional, y física. Que debe haber unidad aun en los detalles más mínimos de la vida.<sup>9</sup> Entonces se conceptualiza el matrimonio, como una unión integral de por vida, según los principios originales de Dios. Lo cual es difícil cumplirse en condiciones de evidente pecado al no tener en cuenta los principios divinos. (Romanos 1: 24 – 28)

*El matrimonio significa unidad en todo sentido, e incluye la unión física íntima, sin vergüenza.*

«Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne. Y estaban ambos desnudos, Adán y su mujer, y no se avergonzaban» (Génesis 2: 24 - 25).

El modelo que Dios estableció para el matrimonio en la creación, es que dos llegarán realmente a ser uno. Para lo cual se debe tener en cuenta algunos requisitos elementales: Ser monógamo (de dos personas solamente). El adulterio y la promiscuidad quedan absolutamente prohibidos. Tiene que ser también heterosexual, Dios hizo una mujer para un hombre. El «matrimonio» homosexual es una deformación del plan del Creador para la unión santa entre hombre y mujer. Llegar a ser una sola carne es algo muy profundo: envuelve la unión física íntima en el contacto sexual. Y esto sin ninguna vergüenza entre los cónyuges. En vez de ello, la palabra que usa la Biblia para hacer referencia a la relación sexual entre el esposo y su esposa es el verbo «conocer», que es un verbo de profunda dignidad. (Génesis 4:1, Mateo 1: 24 - 25).

De modo que, en el modelo divino del matrimonio, la relación sexual entre el esposo y esposa incluye el conocimiento físico íntimo, un conocimiento tierno y personal. Así, el dejar lo anterior y unirse y conocerse el uno al otro da como resultado una nueva identidad en la cual dos se funden en uno: una mente, un corazón, un cuerpo, y un espíritu. No quedan dos personas, sino dos fracciones de una. Esta es la razón por la que el divorcio tiene un efecto tan devastador.

En el Nuevo Testamento, se utiliza el misterio de llegar a ser una carne, con su dimensión de la relación sexual, para describir un misterio aún más profundo: el de la relación entre Cristo y su esposa, la Iglesia. (Efesios 5: 31 - 32). Este es el modelo de matrimonio tal como Dios lo estableció al principio: una relación amorosa tan profunda, tierna, pura, e íntima, modelada de acuerdo con la relación de Cristo y su iglesia.<sup>10</sup>

---

<sup>9</sup> Thompson, *La familia desde una perspectiva bíblica*, 20 – 22.

<sup>10</sup> Thompson, *La familia desde una perspectiva bíblica*, 22 – 24.

## CONCLUSIÓN

Se concluye entonces:

La definición correcta de la familia es la bíblica-teológica, pues tiene un sustento inquebrantable y verdadero al haber sido dada por el creador de todo lo que existe y autor de la Biblia, como fuente de su verdad para el hombre.

La familia como obra de Dios, tiene un diseño único y verdadero, que se rige según los principios de su establecimiento en la creación, y a lo largo de la historia, además como imagen de él en su manifestación trinitaria, y que su concepción o acepción verdadera solo se puede entender desde la Escritura en los términos o palabras usadas, cuando fue creada.

La familia se define como la unión de un hombre y una mujer, para conformar una unidad, con vínculos muy arraigados en el sentido espiritual, físico y emocional, cuyo propósito es la reproducción de seres con su misma naturaleza en un sentido muy amplio, incluida la genética. También se puede concluir que la perspectiva correcta acerca de la familia se logra teniendo en cuenta el diseño original que Dios como creador le dio, al ser parte de su obra principal, el hombre y todo lo concerniente a su felicidad.

El matrimonio homosexual y la unión civil no tienen un sustento válido, ya que se contraponen a los principios bíblicos, biológicos y psicológicos, además, son corrientes que aparecen con el postmodernismo a partir de los años 90, frente a los miles de años que tenemos como historia, y no son más que ideologías, pues no tienen sustento bíblico, ni fisiológico, ni social, menos académico, y hasta ahora no ha logrado resolver las objeciones más básicas de sus pensamientos.

## BIBLIOGRAFÍA

Foro, Cristiano. *La familia desde una perspectiva bíblica*. s.f.

<https://iglesiadecristomty.forosactivos.net/109-á-familia-desde-una-perspectiva-bíblica> (último acceso: 15 de Febrero de 2021).

Marín, H. *Estudio bíblico sobre la familia*. Editado por Cenfol España. s.f.

<https://www.cenfoleuropa.org/2011/07/predicas-sobre-la-familia/> (último acceso: 05 de 03 de 2021).

Marshall, Pablo. «Matrimonio entre personas del mismo sexo: una aproximación desde la política del reconocimiento.» 2018. <https://scielo.conicyt.cl/pdf/polis/v17n49/0718-6568-polis-17-49-00201.pdf>. (último acceso: 09 de 03 de 2021).

Medicosfamiliares.com. «"Definición de familia".» 14 de Marzo de 2017.

<http://www.medicosfamiliares.com/familia/definicion-de-familia.html> (último acceso: 20 de 02 de 2021).

Quilimaco, Maria. «La familia en la Biblia: ¿Qué es?, origen, importanciay más.» s.f.

<http://hablemosderelaciones.com/c-familia/la-familia-en-la-biblia/>.

Ruegg, Hanns. «El concepto bíblico de la familia y sus implicacionespara la iglesia y la educación.» 2013. <https://educacioncristianaalternativa.wordpress.com/el-concepto-biblico-de-la-familia-y-sus-implicaciones-para-la-iglesia-y-la-escuela/>.

Thompson, Les. *La familia desde una perspectiva bíblica*. Segunda edición. Miami, Florida: Universidad FLET, 2003.

Luis Moisés Flores Sotero  
lumofloso\_63@yahoo.com.pe  
Seminario Bíblico Gamaliel - SEBIGAM, Perú

Publicado bajo licencia Creative Commons: Atribución 4.0 International(CC BY 4.0)